
【日　時】令和２年８月１９日（水）午後6時30分～午後8時00分

【場　所】桃ノ木多目的集会所

【参加者】２３名

１.開　　会

２.あいさつ

　町　長

　区　長

　地元町議会議員

３.職員紹介

４.懇談会概要説明

５.町の重点事業等について

　・町民福祉課（特定健診・各種がん検診、新型コロナウイルス感染予防に関する協力依頼）

　・事業課（矢祭山親水広場造成工事、地域おこし協力隊の活動について、矢祭もったいないプロジェクト）

　・教育課（GIGAスクール構想）

　・議会事務局（業務説明・・・・・議会運営全般、監査委員事務局に関すること）

　・出納室（業務説明・・・・・町公金の収入・支出に関すること）

　・自立総務課（第６次総合計画の策定）

６.懇談会

＊要望書

桃ノ木区まちづくり懇談会　　　会議録

➀

大雨の際に商工会前が浸水するので対

応をお願いしたい。

浸水の問題については、地域の住民生活に直結する案件でありますの

で、何らかの解決策を検討したいと考えております。まずは、南沢の土

砂堆積状況を確認し、上流側の土砂撤去を実施したいと思います。浸水

対策として、国道１１８号を横断する暗渠が小さいため、引き続き県と

協議を継続しながら、解決策を検討したいと思います。なお、本日こち

らに来る間、商工会前の国道西側の側溝がだいぶ土砂でたまっているの

で、こちらは県の方へ連絡しておきたいと思います。

【古市事業課長】

②

舘山ランド公園の整備 遊具については、使ってないと汚れてしまうということもありますの

で、今年度、高圧洗浄機を購入する予算を確保しており、管理人の方で

こまめに洗浄していただこうと思っています。草刈りについても必要な

予算を計上し、実施することとしておりますが、新型コロナウイルス感

染症の関係で、利用者が減っていることもあり、草刈りの頻度は少なく

なっているかもしれません。なお、今年度は、ふくしま森林再生事業に

より舘山周辺の杉を間伐しましたし、旧社会福祉協議会の前あたりは大

胆に間伐をして、かなり日の光が入るようになったのではないかと思わ

れます。また、今後は山野井の来る里の杜につながる遊歩道についても

検討したいと思っていますので、ぜひ地域の皆様にはご利用いただきた

いと思います。

【古市事業課長】

➂

区で実施する環境整備活動（４月の下

水掃除時の草刈り）だけでなく、町側

でも何回か草刈りの実施をお願いした

い。

舘山ランドに行く町道舘本・南沢線につきましては、観光施設につなが

る道路でもありますので、公園内の草刈りにあわせて、道路敷きの草刈

りも行っていきたいと思います。

【古市事業課長】

➃

鈴木桶店前と藤田防災前の道路の舗装 要望の２箇所については、以前、維持補修工事で部分的に舗装補修した

箇所であります。先日確認をしてきたところ、現在路面損傷は特段見当

たらない状態でありました。今後、路面損傷が広がれば部分的に維持舗

装補修工事を行います。

【古市事業課長】



＊要望書以外の要望、意見

➈

台風１９号の際、商工会前の交差点に

南沢からの畑の土砂が流れてきて浸水

した。土砂が流れないような対策をい

つ頃講じてくれるのか。

いつ頃という明確なお答はできませんが、治山ダムの方向でいくと県の

指導等色々ありますので、引き続き県へ陳情を続けます。

【町長】

➉

ボランティアで久慈川堤防の草刈りを

行っており、その際、土木事務所の方

から現物支給ということで燃料のガソ

リン・草刈り機の刃をいただいている

が、作業の合間に休憩をする際のお茶

代にみあう金額の現金助成を町が出来

ないか。

久慈川堤防につきましては、福島県の管理になりますので、県の方に現

金での支給が出来ないかということをお話ししてみたいと思います。

【古市事業課長】

空き家に放置してあるガスボンベの撤

去を町から所有者に指導して欲しい。

町の方でガスボンベを撤去するという指導は出来ないので、実際に契約

されている空き家の所有者様と商店さんとの契約になりますので、町と

してはそう言った危険があるのでということで広報等していくことは可

能だと思います。また、町から商店さんに連絡をとってみたいと思いま

す。

【鈴木自立総務課長】

➇

空き家になって２５年以上たつ空き家

について、町としてはどういう考えを

もっているのか、お聞きしたい。

空き家対策に関する取組ということでご案内させていただきたいと思い

ます。空き家につきましては、先ずは所有者が管理していかなければな

らないというのが大原則でございます。ただし、適切な管理ができてい

ない空き家が増えている実情もありますので、国では、平成２６年度に

空家等対策の推進に関する特別措置法を制定しました。これを受け、町

でも平成３０年度に空家等の適正管理及び活用促進に関する条例を制定

し、空家等対策計画を策定しました。この計画に基づき、空き家バンク

制度を設け、売りたい人と買いたい人、貸したい人と借りたい人をマッ

チングさせるような仕組みを作ろうとしていますが、登録がないのが実

情です。また、放置すれば倒壊等の恐れがあるような状態、衛生上有害

となる恐れがある状態など、周辺住民の生活環境を保全するために不適

切であるような空き家については、特定空き家に認定し、所有者に対し

て必要な措置をとるよう助言指導、勧告、命令を出すことができるよう

になりました。それでも対応してもらえないときには、行政代執行まで

町が行えるよう法整備はされています。ただし、行政代執行だと一旦町

が費用を立て替えて、その費用を所有者に請求するため、後に回収でき

ない場合に町民に税金という形で負担になる可能性もあるので、地域で

空き家にならないよう働きかけをお願いしたいと思います。なお、町で

は空き家になる前の段階として、高齢者が居住する住宅のバリアフリー

に対応する助成や、個人住宅のリフォーム助成などもあるので、どうぞ

活用していただきたいと思います。

【古市事業課長】

➄

やまつりこども園の排水路が冬期から

春先にかけて悪臭がするので、その時

期に土砂撤去をお願いしたい。

要望箇所について現地を確認しましたが、臭いの原因となる様なヘドロ

は確認できませんでした。また、悪臭の原因については、家庭の浄化槽

から出る雑排水が原因だと思われます。現地の水路底は、ヘドロではな

く砂地であり通水を阻害するような土砂堆積ではありませんでした。た

だ、現在田からの排水があるため水流がありますが、冬期については、

水流もなく淀んだ流れになっているのではないかと思われます。今後

は、堆積状況を確認し土砂撤去を検討したいと考えております。

【古市事業課長】

➅

町営体育館の卓球台が老朽化してお

り、台数を増やして欲しい。

体育センターの卓球台についてのご要望でございます。現在８台あるう

ち、１台は完全に壊れていること、そして３台については、実質試合に

使えるような状態ではないということです。現時点でなんとか稼働でき

るのが４台という状況でございます。そのため、県民スポーツ大会など

の大会でも支障をきたしているということでございますので、こちらに

ついては、来年度当初予算で新しい台の方を購入したいと思います。台

数につきましては、３台用意させていただきたいと思います。

【髙橋教育課長】

➆



⑫

町道桃ノ木・滝ノ沢線北側舗装と歩道

の整備について

現場をみさせていただき、路面の損傷がひどい所は維持管理ということ

で舗装の補修をしたいと思います。

【古市事業課長】

⑪

国道１１８号のバイパス化についての

説明をお願いしたい。

小学生・中学生の通学路となっておりますので、町としても県へ要望し

ておりますが災害復旧（堤防）が優先ということで、時間をかけても陳

情していきたいと考えております。現在、茨城県で国道１１８号高規格

道路の計画があり、それが今後茨城から福島までとなれば、これがバイ

パスということにもなると思いますので、並行しながら進めていきたい

と考えております。

【町長】

⑬

南沢の町所有の山がかなり崩れてお

り、その土砂が流れてきている。（治

山の堰堤に土砂が溜まっているため、

流れ出てしまう。）早急な対応をお願

いしたい。

【古市事業課長】

【鈴木自立総務課長】

⑭

第６次総合計画の策定の際には、色々

な意見を吸い上げることができるよう

なやり方を検討して頂きたい。

引き続き県の方とも情報共有しながら進めていきたいと考えておりま

す。

今後、町民の皆さまから活発なご意見を頂ける様な、会議のあり方・委

員会等のあり方を検討していきたいと思いますので、よろしくお願い致

します。

⑯

コロナに罹らないための対策とコロナ

に罹ってしまった時の対策を、町民に

知らせて欲しい。

⑮

生活応援商品券を現金化するまでの期

間短縮ができないか、検討していただ

ければと思います。

【古市事業課長】

【町長】

昨年度のプレミアム商品券の際は、現金化を商工会に委託しておりまし

て、商工会で素早く処理をして下さったと思います。今年度は現金化に

ついて町で行っており、事業者から金融機関へ月３回の提出期間でやら

させて頂いております。振込については金融機関から請求があってから

１０日以内の振込としておりますが、出納室と連携を図りながらなるべ

く早く商店の方の手元に現金が届く様に今後努力していきたいと思いま

す。

罹らないための対策は、町としては常に感染予防の啓発をすること。ま

た、感染者が出てしまった場合を想定し、誹謗・中傷、差別は絶対に許

さないということを行政の責任でしっかりとやっていかなければならな

いと考えております。

感染者が出てしまった場合、町としては個人が特定できない様な情報管

理をしていきます。また、広報紙やＩＰを通じまして、町民の方に誹

謗・中傷、差別をすることは駄目だということを強く意識付けするため

の広報活動をし、町民に周知していきたいと考えております。

【大森町民福祉課長】

⑰

町道山野井・小田川線、古張歯科医院

の門の辺りから隣の縫製工場（旧）の

辺りまでの東側の土手の砂利が崩れ、

農業用水に溜まっているので、土手の

対応をお願いしたい。
【古市事業課長】

⑱

舘山ランドの広場をドックランにし

て、町内の犬の遊び場にしたらどう

か。そうすれば、町外からの客もくる

のではないだろうか。

【古市事業課長】

用水組合の方からもお話をいただき、現場を確認させていただいており

ます。何か対応をしたいと考えておりますが、９月半ば頃まで用水の使

用があるということですので、それ以降に再度確認をし検討していきた

いと思います。

参考にさせていただきたいと思います。ゲートボール場がありますが、

今はゲートボールをやられている方は多分いないと思います。平らで

ドックランにはいいのかなと思いますので、検討させていただきたいと

思います。

⑲

南沢地内の防火水槽が大分老朽化が進

んでいると思われるのですが、今後町

としてどの様な考えでいるか、お聞き

したい。

【大森町民福祉課長】

年数は分かりませんが、かなり古くなってきておりますので、現地確認

しましてどの様に改修したら良いか、検討させていただきたいと思いま

す。



７.その他

８.閉会

⑳

中学校に以前はプールがありましたが

今はプールがなくなり、近くには防火

水槽もないので万が一火災が発生した

らと考えると、とても心配です。防火

水槽の設置を検討して頂きたいと思い

ます。 【大森町民福祉課長】

周辺の消火栓を確認してみます。消火栓があまり近くにあると防火水槽

の設置ができないものですから、現場をみさせていただきながら進めて

いきたいと考えております。

㉒

久慈川の堤防整備を早急にお願いした

い。

関岡の下植田橋から東橋までの間の堤防、江戸塚地区の一部堤防につき

ましては、町の方から県に要望しております。県の方でも今年２月に関

岡区民に対して説明会があったと聞いております。今年度、下植田橋か

ら東橋までの2,500ｍ区間と江戸塚の堤防がきれている区間の測量を行う
ということで、測量につきましては既に発注がされたそうです。今後予

算を確保して、次の設計の段階にはいるとのことです。

【古市事業課長】

【古市事業課長】

防犯灯につきましては、各支部の防犯協会で予算化し設置しております

ので、防犯協会へ今のお話をさせていただきたいと思います。

【大森町民福祉課長】

台風１９号により県道矢祭山・八槻線

飯野から天神沢にかけ久慈川が氾濫し

た際、水難に巻き込まれた体験から、

久慈川が氾濫した際には直ちに道路を

通行止めにすること、災害時のことを

考えた防犯灯の設置、久慈川側（東

側）にガードレールの設置をお願いし

たい。

㉑

管理が県であっても、緊急事態であれば町の方で通行止めをかけ、事後

報告ということで県の方へ連絡をすることになります。町民の皆さまか

らの情報提供も町としては大変助かる部分でありますので、台風で雨が

多く降り始めた頃に全てをパトロールすることは職員の方でもなかなか

難しいところでございますので、そう言った情報を頂ければピンポイン

トで現場を確認することができますので、そう言った形でご協力をいた

だければと思います。

【鈴木自立総務課長】

ガードレールにつきましては、その様な状況であったことを県に報告さ

せていただきます。


